

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 08/OCTUBRE/2015

La banca de desarrollo representa el 20% de los pasivos de los intermediarios no bancarios: Fitch

ALBERTO AGUILAR: Vámonos con Ángeles Aguilar. Bueno, mire, uno de los temas que hay que colocar ahí como una variable importante es el alza de las tasas de interés pero no en Estados Unidos, en México, porque ya sabemos que eventualmente el Banco de México va a tomar sus decisiones y van a subir las tasas. Esto va a trastocar todo el mercado crediticio y bueno, pues hoy justamente la calificadora Fitch toca el tema y habla de un segmento que ha venido creciendo muy bien que es son las instituciones financieras no bancarias y Ángeles Aguilar nos platica de esto. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto, muy buenas noches. Y si bien en los últimos años el fondeo de las instituciones financieras no bancarias en México se ha ampliado el potencial aumento de las tasas podría revertir este proceso, así lo apuntó Alba María Zavala, especialista de la calificadora Fitch, quien mediante un reporte especial destacó que el movimiento de Banxico y de otros bancos presionaría moderadamente el margen de interés de las entidades, que de por sí ya cargan tasas relativamente altas.

En este sentido, enfatizó la importancia de la banca de desarrollo como un proveedor del financiamiento bastante relevante para estas instituciones, entre las que se encuentran las Sofipos, las Sofomes y las Uniones de Crédito.

Subrayó que ahora mismo la banca de desarrollo representa aproximadamente el 20 por ciento de los pasivos con costos de estas instituciones y se orienta mayoritariamente al financiamiento de Pymes, microfinancieras y a empresas de agricultura.

Puntualizó que los bancos de desarrollo que fondean estas instituciones son Nafin, el cual participa de forma directa y a través de Pronafim, Fommur, Fifomi, Finrural, Bansefi y la SHF, amén de que aporta crédito a las Pymes mediante las garantías, el programa de garantías, el tan famoso programa este.

Y por el otro lado, también está FIRA, banca que provee financiamiento indirecto mediante la banca comercial y otorga garantías sobre la cartera colocada, principalmente en el segmento agrícola.

Por su parte dijo que la banca comercial ha incrementado su oferta de líneas de crédito hacia este sector, sin embargo señaló que muchas de estas instituciones no están dispuestas debido a que las condiciones en cuanto a tasa, colateral y obligaciones de hacer y no hacer, son todavía muy onerosas para este segmento respecto a las que obtienen a través de la banca de desarrollo, por lo que los bancos representan apenas el 27 por ciento de los pasivos de las entidades calificadas.

Es por ello que también dijo que las emisiones de deuda de estas instituciones financieras no bancarias se han vuelto cada vez más frecuentes pues les permiten que diversifiquen su base de fondeo a un plazo favorable. Sin embargo reconoció que esta opción está solamente disponible para entidades con niveles de calificaciones altas dentro del segmento y que cuenten con un grado de institucionalización elevado.

Asimismo apuntó que otro reto relevante para el fondeo de estas empresas es el requerimiento de cartera cedida en garantía para la autorización de líneas con distintas entidades que provén el financiamiento, por lo que sentenció categórica que serán necesario mejorar la estructura de fondeo que tienen estas instituciones, la liberación de cartera o el incremento de fondeo quirografario para estas instituciones financieras no bancarias calificadas.

Así que Alberto, aquí el panorama que pinta Fitch con respecto a lo que podría darse a partir del próximo año o quizá incluso hacia diciembre.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, pues está muy interesante. Pues muy bien Ángeles, te agradezco mucho, habrá que estar pendientes y qué bueno que menciona este tema Fitch y qué bueno que nos lo platicas. Muchísimas gracias Ángeles.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Gracias. Ahí está el reporte de Ángeles Aguilar.